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經濟部水利署第十河川局大漢溪疏濬與治理廉政透明說明會

會議紀錄 
時間：109 年 9月 15 日(星期二)下午 2時 

地點：第十河川局第一會議室 

主持人：曾局長鈞敏                          記  錄：鄧宇敦 

出席者：(如附簽名冊) 

壹、主席致詞： 

   新北地檢署主任檢察官洪三峰、新北市調查處板橋調查站組長

高明志、水利署視察王志峰、水政組副工程司邱婉婷、新北市政府

水利局正工程司楊勝嵐、立法委員蘇巧慧辦公室高主任、余特助、

羅致政辦公室沈主任、吳琪銘辦公室徐小姐、新北市議員陳世榮、

何博文議員辦公室黃主任、江怡臻議員辦公室汪執行長、蔡健棠議

員辦公室塗主任、何淑峯議員辦公室葉特助、新北市警察局新莊、

樹林、土城分局代表、樹林及鶯歌區公所、新北市板橋、新莊、土

城、樹林等 8 位里長好朋友、營造業與砂石業及同業公會代表、各

位廠商，大家好！ 

    歡迎各位從百忙之中抽空參加本局今年度的大漢溪疏濬與治理

廉政透明說明會，尤其是檢調機關與民意代表派員參與，陳世榮議

員還親自出席，非常難得。本局轄區為淡水河流域，範圍從基隆、

台北，新北、到桃園的一部分，早期是沒有辦理疏濬工程的，因為

那時極端氣候還不明顯，砂石淤積量沒有回復到原來高程，在防洪

標準下，還不需要疏濬，但 104 年蘇迪勒颱風後，很多河床淤積的

程度都相當高了，又因為今年防疫需求促使國內河砂需求大增，這

兩年開始大量辦理疏濬，尤其是大漢溪砂石量又是比較好的；而

且，當時蘇迪勒颱風導致大漢溪左岸浮洲橋一帶侵蝕嚴重，新莊樹

林堤防恐有潰堤的危險，本局已在大漢溪左岸有做一些緊急加固工

程，今年初行政院也注意到這個問題，特別指示這些工程必須加緊

作業，所以本局在大漢溪左岸已經做了許多緊急加固工程，在右岸

濕地部分就必須疏濬，這樣河道通洪斷面才會夠大，加上上游既有

的疏濬工程，大漢溪整體工程案件數增多，經費變多，期程也多，

相信因此容易受到外界矚目，也害怕會有弊端產生，所以邀請大家

今天參加大漢溪疏濬與治理廉政透明說明會，特別商請新北地檢署

洪主任檢察官幫我們做廉政宣導，提點承辦工程的管理課與工務課

同仁如何做到公開透明，及承辦工程過程的注意事項，在場廠商與
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公會也可以一起了解廉政透明與企業誠信的重要性，再由副局長講

解大漢溪疏濬治理工程的概況，達到讓大家瞭解本局公開透明辦理

工程、致力與各界和諧合作完成疏濬、推動誠信經營的目的，最後

讓大家透過座談會進行意見溝通交流，歡迎踴躍表達意見及提問，

洪主任檢察官、高組長與本局一定都會滿足大家，希望今天大家收

穫滿滿，預祝各位平安健康。 

貳、新北地檢署主任檢察官洪三峰致詞 

廉政平台最早雛型是民國 96、97 年間由台南地檢署結合環保

署、台南縣市環保單位與環保團體等組成環境結盟通報體系，隨後

加入台南水利機關、農委會林務局，查獲多起污染環境案件，成效

良好。我 99 年到南投地檢署參加會議時，發現水利署（第四河川

局）就進步非常多了，他們會把每件疏濬工程標案資料送到南投地

檢署，讓地檢署瞭解有哪些標案正在進行。去年我擔任新北地檢署

國土環保組主任檢察官的時候，也收到水利署所屬好幾個機關的疏

濬案件，包括第十河川局，特地看了一下內容發現，現在疏濬工程

弊端已經與 96、97 年間的弊端類型完全不太一樣了，而目前疏濬工

程各項標案也都分開了（採售分離），後面許副局長會再跟大家詳

細地報告，我在這就不再贅述。 

因為廉政與環保平台運作效果非常好，剛好聯合國反貪腐公約

施行法通過，讓該國際公約國內法化，法務部要求廉政機關依照該

公約建立相關的制度，因此廉政平台就推展到各地方去，包括台

北、新北、台中、高雄等等，各地都有陸續成立環保廉政平台。另

外，趁機跟大家宣導一下，我們新北地檢署還有成立民生犯罪平

台，最近查口罩的案子就是透過這個平台在查。所以，當檢察機關

與相關的行政機關透過廉政平台結合在一起，對預防犯罪與查緝犯

罪是非常有成效的。 

法務部廉政署依聯合國反貪腐公約施行法，要求各行政機關與

檢察機關建立相關的廉政平台，而我們檢察機關身為查緝犯罪之主

要機關與反貪腐機制一環，當然義不容辭加入廉政平台，與第十河

川局、新北市政府水利局透過廉政透明平台相關會議進行交流互

動，我非常驚訝，也相當感謝，現在水利署做得非常透明，在疏濬

案辦理之前，能夠邀請相關的人員來參與相關的宣導與說明，這其

實非常符合現在政府資訊公開透明原則的要求，及聯合國反貪腐公

約的規定。我相信透過這個平台及相關會議的說明，可以讓與會人

士更瞭解，第十河川局對疏濬工程做了那些精緻的安排，以及防弊
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的措施。 

參、專題演講： 

  一、「廉政透明平台與疏濬司法案例解析」 

     講師：新北地方法院檢察署洪主任檢察官三峰 

     (詳簡報資料) 

  二、「大漢溪疏濬與治理工程簡報」 

      講師：本局許副局長朝欽 

     (詳簡報資料)   

  三、「疏濬作業過程觀摩-大漢溪及三峽河匯流口疏濬工程兼供土

石採售分離作業」 

      講師：本局温課長啓忠 

肆、廉政宣示合影：（略） 

伍、綜合座談： 

一、何博文議員辦公室黃主任淑君發言： 

剛簡報有看到板橋浮洲地區河岸有要進行疏濬工程，而工程

劃設範圍包含浮洲濕地、棒壘球場及一些堤外設施，不知道

會不會對這些堤外附屬設施有影響，有沒有一些配套措施?

可否先跟我們板橋在地的聚安里蔡里長說明，讓我們回去可

以對地方居民說明，謝謝。 

   曾局長鈞敏回應與說明： 

今天我們報告的比較多是已經在施行中的工程，其實大家有

看到，剛我也有跟洪主任在談，堤防在兩側，大漢溪應該要

走中間，因為這右岸的人工溼地與棒壘球場及一些設施，迫

使主流已經走到左岸來，左岸這邊有一些丁壩工，是之前為

了蘇迪勒颱風趕快做的，因為那時已經掏空，對後端民眾安

全有很大的威脅，所以我們這一邊做加固工程，另一邊勢必

要做疏濬，才不會影響到主流繼續往左邊走。剛副局長有報

告，「大漢溪右岸河道整理工程」目前做了第一期第一標一

小塊，是試作，因為下面有掩埋垃圾，我們覺得沒有把握；

第二期是往內陸伸的這一塊，第三期就是何議員代表說的棒

壘球場部分；這一些設施，我知道民眾有需求，但本局目前

做這些工程是以防洪優先，當然也必須顧及民眾的感受，所

以我們會與新北市政府再協商，這些設施要如何移除，或做

一些替代措施，比如說右岸這邊都是溼地，疏濬的時候已經

有一些生態出現，對這些生態我們能作什麼補償措施，或往



4 
 

內陸移，我們一直在協商，包括這邊的設施，我們會再協

商，但期程沒那麼快，因為做到這一塊的話，可能也要五年

後，因為還要清垃圾，不要看只有地面上的垃圾要清，棒壘

球場下面垃圾成分可能更高，所以我們要清理的期程會拉

長，先跟您說明一下。 

另外廠商可能想要知道的，我在這邊順便說明一下，即將開

標的大漢溪左岸基礎加固工程會有四標，第一標已經完成

了，在浮洲橋下游一點 300 公尺（簡報 17 頁藍色段），第

二標是 700 公尺，在浮洲橋上下游（簡報 17 頁紅色段），

第三標是 1200 公尺（簡報 17 頁綠色段），我們公開透明說

第三標工程預算可能會達到 1.95 億元，第四標還沒有完全

設計完，就是把這邊基礎加固完後，會填土，這土我們不希

望用外來的土，那樣會束縮河道，會就地平衡，儘量用上游

城林橋右岸附近不是垃圾的土石料，拿來左岸填除，可能還

要作一些地改、壓實，經費可能 1.5 億還不夠，先預告讓大

家知道一下，我們公開透明讓廠商知道，因為行政院蘇院長

要求我們明年 10 月全部完工，委外設計監造來不及，都由

同仁自行設計監造，所以我們壓力很大，希望廠商能配合我

們工程的施設，不要想別的，有標到案子的話，大家一起把

工程做好，在這也特別聲明，我們會務實編列材料或工程

費，雖然可能採取最低標招標，但這些工程會要求一定的品

質，希望廠商仔細評估，不希望你們低價搶標發現不敷成本

後，私下再做一些有的沒的動作，也請檢調機關幫忙注意。 

二、曾局長鈞敏發言： 

再引另一個例子，剛說到右岸第一期第一標已經開工了，現

在有挖起來一些垃圾，廠商可能遇到時勢變化，工程沒辦法

推動的時候，可以藉這個機會提出來，我們可以協助，這個

垃圾原本跟環保署及新北環保局講好了，挖起來將土與垃圾

篩分後，垃圾去處以後由新北環保局協助處理，但今年這第

一標來不及，我們請廠商自己找去處，可是最近聽說新北、

台北、桃園、基隆可以去的場地都關了，廠商現在應該很頭

痛，不知道現在該怎麼做，現在洪主任檢察官在這裡，需要

協助的地方可以提出來。 

   福旺公司工地負責人高銘梓回應與說明： 

目前（大漢溪右岸河道整理工程第一期第一標）因為還沒開
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挖，還不知道下面埋什麼東西，所以不確定要運到那裡，待

中部協力廠商來開挖看到東西後才能知道要怎麼申報如何運

送，目前還沒有檢調機關幫忙的需求。 

    洪主任檢察官回應與說明： 

目前營建廢棄土方處理在新北等北部地區造成很大的影響，

我們辦理環保案件那麼久，很多問題是在於業者沒有去處，

沒有相關地方堆置這些廢棄土方，又或者遭受到附近居民的

反對，日前我參加環保署一個會議，環保署南部環境督察總

隊隊長說，台南市政府為了解決這個問題，避免廠商亂倒這

些營建廢棄物，找了一塊地，給那些廠商可以做垃圾分類，

要求廠商依照相關規定，把應該要處裡的垃圾好好處理，如

果分類出來可以回收使用的回收物，就送去再利用，所以我

想很多時候這個問題，是需要地方政府與行政機關一起來解

決，在這個過程也請民意代表可以幫忙，再給予一些適當協

助，督促行政機關做一些好的措施或制度，讓廠商可以遵照

法令去處理，不然說實在的，廠商亂倒，我們偵辦，然後廠

商再亂倒，這個問題永遠無法解決。 

二、曾局長鈞敏發言： 

因為大漢溪上游在桃園市，我有想過要不要找桃園市，但因

為目前上游部分比較屬於沖蝕，淤積部分主要在新北市這一

端，我有跟主任檢察官說明，未來如果上游沖蝕比較嚴重的

話，我們還是會往上游做一些加固工程，我們還在規劃模擬

中，跟大家說明一下。 

另外，兩年前我們在新店南勢溪有個疏濬案，廠商在還沒開

工前就放棄了，把履約保證金幾百萬賠給我們，私下聽聞好

像是廠商車輛在疏濬便道有受到威脅或恐嚇，不知道這類情

形可否請檢調機關協處，廠商有沒有窗口可以直接跟檢調反

映。 

    高組長回應與說明： 

威脅恐嚇的部分經常有聽說，如果遇到這樣的狀況，麻煩請

第一線的廠商或承辦人員錄音錄影，把相關證據保存下來，

我相信我們檢警調，甚至廉政機關都會全力做後續的偵辦，

這是沒有問題的。因為這種威脅恐嚇對重大工程的危害是很

大的，也因為威脅恐嚇事件層出不窮，不管是哪一種的工

程，多多少少都會有，請各位先做到蒐證，萬一沒做到蒐
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證，也可以跟我們講，由我們來蒐證，我想應該是沒問題

的，至於相關的警偵作為，也可以請洪主任檢察官說明。 

    洪主任檢察官回應與說明： 

以前新北地檢署曾經偵破過一件瀝青的案子，是要求廠商配

合控制價格，然後出售的情況，這種案例行為除構成恐嚇、

妨礙自由，我們常常會把它當作組織犯罪來偵辦，尤其是有

角頭或幫派介入的話，「組織犯罪防制條例」規定，三人以

上，以實施強暴、脅迫、詐術、恐嚇為手段或最重本刑逾五

年有期徒刑之刑之罪，所組成具有持續性或牟利性之有結構

性組織，就算是犯罪組織。我們新北地檢署有重大刑案組，

用來專門偵辦犯罪組織，歡迎大家跟我們檢舉，我們還有秘

密證人保護制度，會隱藏檢舉人的個人資料，請你來做筆

錄，根據檢舉人提供的 線索進行蒐證，如果你們遇到像幫

派、角頭派人恐嚇、威脅，或要求給付過路費、參與標案、

一起投資入股的話，這不只構成恐嚇取財，還構成組織犯罪

行為，刑法刑責重很多，檢調機關也很喜歡辦這種案件，也

很有偵辦經驗。 

三、工務課曹課長發言 

剛局長說的南勢溪疏濬案承辦人當時是我，廠商繳回的履約

保證金是將近 500 萬元，廠商在施工便道是有發生一些狀

況，但他給我們的理由是說，做的話損失 1千萬元，不做的

話只損失 500萬元，所以心甘情願被沒收履約保證金，然後

還被我們依政府採購法停權，包括支出標與收入標廠商都被

停權。 

上個月同樣在南勢溪的疏濬案（109 年度南勢溪疏濬工程併

辦土石標售作業）也發生了一個狀況，有一天早上 1 台賓士

車停在工區出入口，說是故障，但停了半天，到下午實在受

不了了，廠商報警把車子拖吊走，後來找到車主說是車子故

障，我就覺得毛毛的，同仁是說是不是再觀察看看，我覺得

車子故障很簡單，你打個閃光燈移到旁邊就好，就不會影響

通行。第二天換了一台小貨車，也是故障在同一個地方，我

就受不了了，尋求我們政風室鄧主任協助，通知調查單位，

我不跟你玩檯面下的，我讓大家都知道這件事，這樣我比較

好處理，後來小貨車移走，後續如何處理，我就不知道了，

可能涉及調查不公開，當然同仁多少會驚嚇到。其實我們辦
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疏濬最怕的也許不是貪污舞弊的事，而是這些事，比如同仁

害怕會不會被跟蹤，我以前在台北縣任職時就被跟過。我現

在都跟同仁說，包括廠商也一樣，碰到問題跟我們講，我一

定讓它公開化，越多人知道，問題越好解決，有時候檢調機

關會說偵查不公開，但行政上我會讓它公開化，因為我要保

護我們同仁的安全，不是只有 1個人知道的話，想做些什麼

的人就得跟很多人私下磋商，這是我們不得不的作法，像這

個案子就是同仁知道、我課長知道、局長知道、政風單位知

道、大家都知道，這樣那些有所圖謀的人就不知道要找誰磋

商，之後就沒下文了，然後要感謝廠商後來做的很棒，還做

得很快，提早完工，可能有怕到，但請各位不要怕，後續我

們在南勢溪那邊還有很多工程，歡迎廠商來做，我們會跟相

關單位一起努力去解決這些奇奇怪怪的問題。 

    洪主任檢察官回應與說明： 

要解決這個問題，對檢調機關來說，最重要的是揪出幕後黑

手，所以各位廠商代表或行政機關同仁知道這種情況，越早

通知我們，我們越早去蒐證，在這過程內，越早能去偵破，

這是越好，至於說在其他處理部分，例如，只要不去洩漏說

這個案子已經被檢調機關正在偵辦，我是覺得都還好。我在

這邊再一次強調，大家盡量來檢舉，我們一定會幫你們保

密，以前我們有一位檢察總長曾說，「寧願案子辦不成，也

不會讓被害人或檢舉人身分洩漏」，這是目前我們檢察機關

奉行的一個很重要的標準，也就是不會為了把案子辦成，而

把你們的身分洩漏，也因為有這標準存在，請大家放心來跟

我們檢舉，也歡迎行政機關，比如第十河川局有發生這類事

情的話，我們都會隨時依照標準作業程序，在確實做到保密

與保護檢舉人的安全之下，來進行偵辦這些犯罪行為。 

這偵查不公開在我們的認知來說。 

四、曾局長鈞敏發言： 

管理課與工務課承辦疏濬案的同仁壓力真的很大，有些同仁

甚至因為不想做疏濬，想要離職，我讓他不接疏濬業務後才

打消離職念頭，想請問有沒有什麼方式可以讓我們同仁能夠

比較安心的上班。 

    洪主任檢察官回應與說明： 

我想除了行政機關在辦理疏濬標案過程的內部保護措施，我
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們還有一部法律叫「證人保護法」，如果符合該法規定的證

人，我們檢察機關是可以核發證人保護書給證人，然後就會

進行一些保護措施行動，根據不同的行為態樣做不同的保

護，包括請人陪同上下班之類的行為，所以如果你們有提出

檢舉或有這方面的情況，可以先跟檢察機關詢問，看是否符

合證人保護法相關的規定，如果符合規定，可以請檢察機關

核發證人保護書來保護人員的生命安全，我在檢察官的生涯

中，也遇過幾位檢察官核發證人保護書，所以這方面的實務

操作，應該是沒什麼問題，請各位提出檢舉時，有什麼事情

或需求都可以跟我們檢察官說，我們都會很熱心的幫忙各位

解決這些問題。 

    曾局長鈞敏補充與說明： 

廠商與同仁辦理工程遇到問題就隨時提出來，跟局內主管都

可以說，大家一起解決，不要自己吞下去，到時解決不了又

做出一些我們意料之外的事。 

五、楊正工程司勝嵐發言： 

剛剛過程當中有些需要新北市政府這邊協調的事項，比方說

何議員代表關心一些地方人士可能受到影響的活動空間，我

們會帶回去跟高灘地工程管理處，與十河局這邊做密切的協

商與會勘，再做確認，至於剛剛廠商提出或許有需求的部

分，我們也會跟十河局這邊再做密切的溝通，如果有需要，

對未來疏濬挖出的，不管可能是垃圾，或是其他剩餘土石方

需要的土資場部分，我們也會配合、積極的協調。對於疏

濬，地方政府當然是樂觀其成，只要是需要配合的部分，在

這邊也重申，地方政府會積極地跟十河局這邊配合。那有關

的一些事證或是也可以循一些管道向地方政府來反映。 

    曾局長鈞敏補充與說明： 

我們都在新北市，也非常熟，也都希望可以一起把公家的事

做好，謝謝您。 

大家如果一時沒想到的問題，會後想到，洪主任檢察官與高

組長都非常樂意大家跟他們請教。 

伍、主席結語： 

   依據聯合國反貪腐公約暨施行法，及遵循水利署行政透明政

策，本局未來將持續與檢、警、調、廉等機關聯繫交流，強化疏濬

作業透明化等廉政具體作為，適時擴大社會參與，敦促廠商秉持企
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業誠信，於公私協力架構之廉政平台上，共同營造水利工程優良環

境，確保河川疏濬治理過程透明、公正、法治、廉能。今天非常感

謝各與會貴賓、廠商及民眾參與今天的廉政透明說明會活動，並提

供非常寶貴的意見，在此謹表達感謝之意，並敬祝各位先進、同

仁，身體健康！萬事如意！謝謝大家!  

陸、散會(16時整) 
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97年11月頒行河川水 
庫疏濬標準作業規範 

整合沿岸砂石
業者聯合開發
整體管理 

修法:全面禁止業者隨意零星個案申請採取土石  

88  89  90 91 92 93  94  95 96 97  98 年 

現行 
作法 

86年起疏濬併辦土石標售(採售合一) 

92年起許可地方政府疏濬 

93年起公告土石可採區 

95年起採售分離 

斷面檢測 

斷面檢測 

斷面檢測 

斷面檢測 

斷面檢測 
外運管制 

※98年以後所有疏
濬方式皆須辦理斷
面檢測及外運管制 

制度演進 
貳 

85年以前 
個案許可制 

85年~93年聯管計畫 
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支出與收入 
共同承攬 

1.緊急疏濬(2個月完成) 
2.少量疏濬(10萬方以下) 
3.治理工程併辦土石標售 
4.材質較差者 
5.運距遠 
6.廠商無購買意願 
7.地形不佳 
8.其他特殊原因 斷面檢測(部分

得為體積法) 

外運管制 

採售合一辦理要件之一 

檢測標 

保全標 

收入標 工程標 

大漢溪、三峽河有價料以
採售分離為原則 

貳 
現行作法 

工程標 
(地磅、洗車台 
及監管系統) 
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現行與過去作法之比較 

項目 過去作法 現行作法 

監管 
人力 

指派監造人員負責採區
施工監督 

指派監造人員 
並委請保全人員24小時全程監管。 

監管
設施 

管制站 無強制要求 於單一出入口設管制站。 

地磅 無強制要求 
進出採區均須過磅，自動化管制出料
量。 

監視 
系統 

無強制要求 
於管制站、地磅設置監視器，24小時
錄影監控。 

驗收 斷面檢測作為驗收唯一
依據 

有下列兩種方式管制： 
1.疏濬採取：斷面檢測驗收 
2.土石販售：重量法管制 

成本 主辦單位無監管設施支
出，成本低 

增設地磅等監管設施，每立方公尺採
取成本增加約2元~4元。 

貳 



6 採售分離、嚴密監視控管，大大減少盜採行為!! 

採售分離介紹 

地磅、洗車台、 
監管系統 

保全標 

支出標 
採區挖取土方 

檢測標 
高程檢測 

收入標： 

由得標商派遣合法車輛
依序進場提貨。 
工程標： 

廠商派遣機具怪手進場
挖取土方。 

地磅、洗車台及監管系
統的建置及維護管理。 

保全標： 

進出場人員、機具及車
輛管控、砂石車過磅、
24小時錄影監視、工區
巡查回報。 

檢測標： 

施工前中後及不定期斷
面高程檢測、空拍監控
作業。 

收入標 
進出口 

(單一出入口) 

參 

進 

出 

支出標加減料 
(重量控管) 



 
 

進出場作業流程 
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1.空車進磅過卡 

6.滿車出磅過卡 

7.收取過磅單 

參 

3.空車進磅確認 

5.裝載土方 

9.灑水作業抑制揚塵 

4.全工區監控 

8.出場前過洗車台 

2.保全人員確認車籍資料 
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開挖及管控 
參 

柑
園
二
橋 

疏濬範圍 

有計畫的採取，降低洪患風險、提升河防安全!! 

管制站 
柑城橋 

開挖順序:C→A→B 

佈設界樁 
以防越界 

採區管控 

1. 監視器即時監測配合疏
濬管理系統，掌握現場
狀況 

2. 施工中定期(約15日)辦
理高程、範圍檢測，確
認疏濬範圍、高程 

3. 無人機不定期巡查(巡
視有無第二出入口或其
他變異點) 

4. 竣工檢測 

「透過嚴密採取管控、確保無越界、超深!!」
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肆 



Step1. 
地磅每2個月校正一次! 

Step3. 
保全每週隨車至砂石場地磅進行抽磅! 

10 

Step2. 
保全每日自主測磅，上傳line公務群
組，供機關人員即時掌握! 

「三道檢校步驟，確保地磅準確度!!」

標準檢驗局度量衡檢定合格證書 

肆 
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即時顯示提貨車輛過磅明細!! 

確保合法車輛： 
車籍資料介接監理站資料系統，確保提貨 
車輛為合法車輛。 

提貨車不超載： 
系統自動設定車輛載運噸數(上限10%)， 
如有超載則無法過卡出料。 

即時提貨訊息： 
提貨車輛、車次、提料量及進出場時間， 
同步連線至系統，隨時掌握工程進度。 

統計疏濬資訊： 
查詢轄管各疏濬案相關資訊。(疏濬量、車
次、收入及支出經費等) 

即時掌握各疏濬案出料資訊!!

提貨車輛車籍與監理資訊同步!! 

肆 
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Step1.工區便道灑水車
抑制揚塵 

Step2.離開工區前洗車 Step3.聯外道路灑水
抑制揚塵 

 「環境保護3部曲，抑制揚塵沒煩惱」 

「監控設備多重奏，嚴密監控零死角」 

進出磅管制站CCTV 管制站監管畫面 24小時監看錄影!! 

肆 



疏濬中 

疏濬後 

一般河
川管理 

疏濬前 

空拍河道淤積情形，提供
評估疏濬需求之參考。 

確認採區無第二出入
口及避免越界超深。 

比對疏濬前後河道狀況，
提供未來疏濬規劃參考。 

不定期巡視河道有無違規情
事（如盜採、傾倒廢棄物及
違規種植）。 13 

利用無人載具， 
掌握河川現況!! 

肆 
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疏濬前 

疏濬中 

肆 

疏濬後 
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施工中協調 

機關首長親自親自下鄉溝
通溝通並調整運輸路線以
降低地方生活衝擊 

疏濬資訊公開 
全民共同來監督 

疏濬資訊透明專區 每
日
出
料
情
形 

交
通
進
出
動
線 

承
攬
廠
商
資
訊 

河川便利通首頁 

google 「河川便利通」 
 

網頁導覽： 
「土石疏濬」 
>「疏濬資訊透明專區」 
>「工區資訊」 
>「即時影像」 

意見回饋 

伍 
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1、2 

3 

4 

項
次 河川 地點 工程名稱 內容 計畫期程 

1 大漢溪 樹林區 
板橋區 大漢溪左岸基礎加固工程 左岸基礎加固長度3,000m 108.10~ 

110.10 

2 大漢溪 樹林區 
板橋區 大漢溪右岸河道整理工程 右岸預計疏濬201.7萬

m3(含垃圾41.3萬m3) 
109.05~ 
118.12 

3 大漢溪 樹林區 
大漢溪及三峽河匯流口疏
濬工程兼供土石採售分離
作業 

預計疏濬39.2萬m3 108.11~ 
109.11 

4 三峽河 三峽區 
三峽河大利橋上游至灣潭
段疏濬工程兼供土石採售
分離作業 

預計疏濬11.2萬m3 109.04~ 
109.11 

陸 
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項次 案件 目前辦理情形 

1 
大漢溪左岸基礎加固工程 
(自城林橋至鐵路橋,L=3,000m) 

分四標施作 
第一標已於109年5月15日完工。 
第二標第二標已於109年5月15日開工，預計109年11月10日完工。 
第三標預計109年09月30日開標。 
第四標設計中，預計109年12月底前開標。 

陸 

鐵路橋 

21號 
越堤道路 

板橋區 新莊區 

浮洲橋 

樹 
林 
堤 
防 

高鐵橋 

寬500~720m 

第一標 
第二標 
第三標 
第四標 
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項次 案件 目前辦理情形 

2 
大漢溪右岸河道整理工程 
(自城林橋至鐵路橋下游約800m
處,L≒3,800m) 

分三期施作 
第一期(L=3,800m)第一標(L=150m)已於109年8月11日開
工，餘標設計中，預計疏濬45.7萬m3(含垃圾9.3萬m3)。 
第二、三期規劃中，預計疏濬156萬m3(含垃圾32萬m3)。 

陸 

鐵路橋 

21號 
越堤道路 

板橋區 新莊區 
浮洲 

人工濕地 

浮洲橋 

樹 
林 
堤 
防 

樹林區 

高鐵橋 

第 
一 
期 
範 
圍 

寬500~720m 
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項次 案件 目前辦理情形 

3 
大漢溪及三峽河匯流口疏濬工程
兼供土石採售分離作業 

開工日期：108年11月20日，預計竣工日期：109年11月
13日(工期360日曆天)，已完成疏濬量39.2萬m3，提料進
度100%，復舊(或拆卸)相關設施及工區整理中。 

柑
園
二
橋 

疏濬範圍 

柑城橋 
管制站 

陸 
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項次 案件 目前辦理情形 

4 三峽河大利橋上游至灣潭段疏濬
工程兼供土石採售分離作業 

開工日期：109年04月01日，預計竣工日期：109年11月
06日(工期220日曆天)，已完成疏濬量11.2萬m3，提料進
度100%，復舊(或拆卸)相關設施及工區整理中。 

陸 



經過不斷檢討精進疏濬制度，透過採售合一、採售分離制度，搭配
完善監管制度，掌握疏濬物料流向。 

21 

制度透明 

守護家園 

公民參與 

廉政法治 

透過河川便利通平台及地方說明會，適時與民眾對話，爭取認同與
支持。 

適時辦理疏濬及河道整理，擴大通洪斷面，調整高灘寬度，降低洪
患風險，確保民眾財產安全。 

資訊公開行政透明，建立檢、警、調、政聯繫平台，遏止不法，邁
向廉政法治社會。 

柒 



 

簡報完畢  
敬請指教 
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